

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto. . 5 cts.
Id. atrasado . 10 .

Oficinas: Conquistador, 30

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

MINISTERIO DE ESTADO

Centro

de información comercial

NÚMERO 5

Comercio con Méjico

La Aduana de Veracruz recauda la mitad del total de los derechos de importación que devengan las mercancías que entran en aquella República. El tráfico de España contribuye con un 4 á 5 por 100.

Solamente en un artículo ha llegado España á ocupar el primer lugar en la importación por el puerto de Veracruz y es en el de bebidas espirituosas, fermentadas y naturales, por 5.600.000 kilogramos, mientras que de Francia sólo se importan 2.000.000 de kilogramos, y de las demás naciones cantidades insignificantes.

Los Estados Unidos introducen al año 13 y medio millones de kilogramos de productos alimenticios, y España no importa sino un millón.

Respecto á tejidos importa nuestra Nación 28.000 kilogramos, mientras que Inglaterra introduce 2.800.000 kilogramos: Francia 1.700.000, los Estados Unidos, 1.000.000, y Alemania, 600.000 kilogramos.

En la importación general representan:

- Inglaterra el 25 por 100.
- Francia el 25 por 100.
- Estados Unidos el 15 por 100.
- Alemania el 15 por 100.
- España el 8 por 100.
- Las demás naciones el 12 por 100.

Comercio con Suiza

Principales productos de España importados en Suiza durante el tercer trimestre de 1898:

- Vino en barriles, kilogramos, 44 millones 546.000.
- Naranjas y limones, idem, 1.322 mil 800.
- Plomos, idem, 215.400.
- Pescados en conservas, idem, 127 mil 800.
- Aceite de oliva, idem, 37.000.
- Jabón ordinario, idem, 34.000.
- Cueros en bruto, idem, 28.200.
- Pieles en bruto, idem, 8.000.
- Vino en botellas, idem, 6.800.
- Bueyes, unidades, 294.
- Carneros, idem, 557.

Comercio con el Japón

Durante el año 1888 se importaron del Japón las siguientes mercancías:

- Abanicos, 172.400, por valor de 81.861 pesetas.
- Objetos de laca por valor de 30.864 pesetas.
- Pañuelos de seda, docenas 2.223, por valor de 28.822 pesetas.
- Objetos de antimonió, por valor de 2.352 pesetas.
- Otros tejidos de seda, por valor de 2.161 pesetas.
- Objetos de bambú, por valor de 853 pesetas.
- Idem de madera, por valor de 775 pesetas.
- Té negro 148 kilogramos, por valor de 568 pesetas.

Se exportaron de España para el Japón en el año 1897 los siguientes productos:

- Mercurio, 14.372 kilogramos, por valor de 141.855 pesetas.
- Azafrán, 885 kilogramos, por valor de 98.488 pesetas.
- Corcho, por valor de 83.909 pesetas.
- Jerez, Botellas, 1.105 docenas, por valor de 48.794 pesetas.
- Idem en barriles, 50.463 litros por valor de 41.918 pesetas.
- Vino en barriles, 22.242 litros, por valor de 28.424 pesetas.
- Muebles por valor de 10.340 pesetas.
- Vino en botellas, 215 docenas, por valor de 10.236 pesetas.
- Aceite de oliva, 1.226 kilogramos, por valor de 3.097 pesetas.
- Ciagros, 55 1/2 kilogramos, por valor de 925 pesetas.
- Licores, 325 litros, por valor de 1.051 pesetas.
- Aguardiente, botellas, 25 docenas, por valor de 605 pesetas.

Comercio con Australia

Las principales mercancías españolas que se importan en Australia por la vía Inglaterra son: vinos, aceite, azogue, corcho, regaliz, sardina, almendras, nueces, avellanas, pasas, azafrán y aceitunas.

La mayor importación en 1897 fué de:

Azogue, kilogramos, 69.150, por valor, libras 6.906.

Corcho en plancha y tapones, kilogramos: 379.347, por valor de libras 21.659.

Regaliz, kilogramos 61.760, por valor libras 2.044.

Vinos y cognacs en Inglaterra

Comerciantes pimentadores de vinos y cognacs en Swansea.

F. E. Williams H°, 56 Wnid Street, Swansea.

Frederik Bradford, Oxford Street, idem.

Thomas Ford H°, Pier Street, idem.

Fultá Dunlop H°, Wnid Street, idem.

Incidente en un baile

Comunican de Buenos Aires que hace pocas noches se celebraba un baile en el Circulo Italiano de aquella ciudad, en honor del jefe y oficiales de la escuadra italiana surta en aquel puerto.

A media noche, cuando el baile estaba en su apogeo, en la espléndida sala del magnífico local de la vía Victoria, en la cual estaban representadas la elegante sociedad argentina, la colonia italiana y la colonia extranjera, oyéronse gritos desgarradores de varias damas, ayes y quejidos, así como diferentes voces masculinas acompañadas de frases enérgicas, juramentos é imprecaciones.

En uno de los extremos de la sala del baile de donde partían los gritos, se arremolinaron los invitados, entre los que figuraba el estado mayor del almirante Candiani.

La causa de aquella gritería no era otra que la riña que promovieron dos caballeros, repartiéndose mutuamente sendos puñetazos y bofetadas, acompañadas de frases gordas impropias de aquel sitio donde brillaban tantas y tan bellas damas.

Los combatientes eran el expresidente de la república del Uruguay, señor Herrera y Oobis, y su encarnizado enemigo el coronel revolucionario uruguayano señor Latorre.

Al encontrarse el coronel con Herrera no pudiendo contenerse y se abalanzó sobre su contrario, golpeándose el uno al otro hasta rodar los dos por el suelo.

El presidente del Circulo, doctor Borghini, trató de separar á los contendientes, pero fué arrastrado también por ellos, rodando los tres por el suelo.

La escena fué rápida, por cuanto intervinieron los invitados, separando á Latorre y á Herrera, al par que le vantaban y asistían al maltrecho doctor Borghini.

Latorre fué expulsado del local y la fiesta continuó tranquilamente.

Las consecuencias de este suceso se adivinan fácilmente. Los dos adversarios se enviaron sus padrinos, concertándose un duelo á pistola en el que se cambiarían seis balas á 16 pasos de distancia.

El lance debió efectuarse al día siguiente.

Los anti-expansionistas

norteamericanos

La Asociación Central de las clases trabajadoras de los Estados, una de las organizaciones más importantes de la Unión norteamericana, ha acordado protestar contra la expansión territorial de los Estados Unidos y contra su alianza con Inglaterra.

El acuerdo que fué tomado casi por unanimidad dice entre otras cosas:

«Estamos de perfecto acuerdo con las sabias máximas de Jorge Washington, cuya verdad práctica han confirmado los tiempos y los sucesos, de evitar toda clase de alianza ó compromiso con las naciones europeas y muy especialmente el unírnos con Inglaterra, ya que la unión podría comprometernos en disputas, conflictos ó guerras con las potencias del Viejo Mundo.»

De la protesta contra la expansión territorial y demás se sacaron dos copias, una para el Presidente y otra para el Congreso de la República de los Estados Unidos.

Comentando la protesta de que hemos hablado, dicen algunos órganos de la prensa yanqui adicta á la Gran Bretaña que dicha protesta, en lo que

se refiere á la alianza anglo-americana, debe atribuirse al gran número de norteamericanos-irlandeses que son miembros de la Asociación Central trabajadora, miembros que, como es notorio, conspiran siempre contra Inglaterra.

De todas partes

Cabellos de Bismark

El peluquero de Bismark se dispone á hacer un gran negocio con el pelo que cortó al príncipe desde el año 1890 hasta la fecha de su muerte.

El buen hombre tuvo la paciencia de coleccionar cuidadosamente el pelo cortado, guardando separadamente el de cada sesión en cajas diferentes, marcadas con la correspondiente fecha.

Nada menos que diez y siete cajas llegó á reunir, hacienda constar que, después de cada operación, se llevaba el pelo con el consentimiento de S. A., el cual varias veces le habia dado á entender que eso constituía para él un objeto de valor.

Y he aquí el momento de sacar provecho de tanta constancia. A este fin, el buen barbero ha hecho fabricar unas afileres de oro cuya cabeza es una plaquita de porcelana del tamaño de un boton de chaleco, que ostenta el retrato del príncipe, y el reverso un trébol de tres hojas con un pelito blanco encima de cada una de éstas, protegido todo por un pequeño cristal, y para que conste la autenticidad de los referidos tres pelitos, cada afilera va acompañada de un certificado del notario de Reinbeck, á cuya custodia están encomendadas las diversas cajas que contienen las reliquias.

Cadáveres metalizados

Una de las conquistas que le quedaban por lograr á la Ciencia, era la de la conservación indefinida y sin alteración de los cadáveres con la misma perfección que en esto lograron los egipcios. Pero la receta egipcia se ha perdido, y cuantas tentativas se han hecho para llegar á la perfección que demuestran las momias egipcias halladas han sido infructuosas. El embalsamamiento no da resultados; los cadáveres conservados por este procedimiento no son conocidos pasados algunos meses.

Pues bien: ha sido objeto de las conversaciones, en París, el descubrimiento del doctor Variot, joven médico, que consiste, no en embalsamar los cadáveres, sino en metalizarlos por el procedimiento Ruolz, exactamente lo mismo que se hace con una cuchara ó una tetera. El procedimiento conserva los cadáveres indefinidamente, y es tan perfecto, que la capa metálica se adhiere á todo el cuerpo con perfecta exactitud, reproduciendo hasta los más imperceptibles arrugas, consiguiéndose que el cadáver quede convertido en una estatua de metal indestructible. El procedimiento ha hecho ruido, pero se duda que cuente con adeptos.

En el cementerio del Padre Lachaise de París, dice un colega, ha llamado extraordinariamente la atención, durante los primeros días de noviembre, dedicados como es sabido á la visita de los difuntos, el *cadáver metalizado*, que reposa dentro de un triple sarcófago de cristal y al que todos los años una familia parisiense lleva fragantes coronas de melancólicas crisantemas.

El muerto fué metalizado y transformado en estatua por el procedimiento del doctor Variot.

He aquí cómo hizo la operación el sabio maestro:

«Después de un lavado general con ácido fénico puro y de una fuerte untura de nitrato de plata, sumérgiase el cuerpo en un baño galvanoplástico, después de cuyo baño se le aplicó una delgada capa de nitrato argéntico que no pasaba de un milímetro de espesor.»

Por este costoso procedimiento, el muerto parece como si resucitara y conserva sus rasgos todos como en los últimos momentos de su existencia, admirable de parecido y de vida....

La auto-cremación

En la *Revue scientifique* se ha publicado un curioso artículo de M. Martignon, que trata de la auto-cremación de los sacerdotes budhistas en China.

Parece que aun en los últimos años los piadosos anacoretas de aquel país conservaban la creencia de que nada es más propio que la combustión para asegurar la dicha eterna á los fervientes budhistas. El fuego destruye todas sus imperezas: los malos deseos, los bajos instintos; los pensamientos que inspira el orgullo; todo esto, por la acción de la llama, se disipa en humo, y el alma del que es sometido á la cremación se absorbe, se transforma en Budha.

Hace poco tiempo, un bonzo muy conocido por sus actos piadosos, que se llamaba Abismo y Profundidad, anunció que habia hecho voto de «transformación sentada», ó sea, que se sentaría en una hoguera, pegaría fuego á la misma y de este modo entraría en la santidad de Budha.

Esta noticia produjo en el país un entusiasmo extraordinario.

Los moradores de cierto monasterio, creyendo que el hecho anunciado atraeria numerosas peregrinos y no pocas dádivas, tomaron á su cargo la organización de la ceremonia, y, en efecto, de todas partes llegaron ofrendas: recogiose mucha mayor cantidad de leña y de resina que la que se hubiera necesitado para abrasar todos los bonzos y bonzas de los monasterios vecinos.

Algunas personas llegaron á ofrecer cohetes con objeto de dar á la fiesta más esplendor; pero el comité organizador no admitió los fuegos artificiales y limitóse á colocar debajo de los sobacos del paciente pólvora de cañón, destinada, según unos, á abreviar su suplicio, y, según otros, á facilitar su partida para el otro mundo.

Todo estaba ya preparado, y la salud eterna de Abismo y Profundidad parecia estar asegurada, cuando, para desdicha suya, apareció un misionero inglés, quien, habiendo llamado la atención de las autoridades europeas, impidió que se verificase la ceremonia.

Abismo y Profundidad, al ver frustrados sus deseos de «transformarse sentado», sintió que la vida era un tormento para él; colocóse de pie en medio de la hoguera, se puso á orar, negóse á comer y á beber, y así permaneció hasta morir de hambre, de sed y de tristeza.

Dos de sus colegas fueron más felices. El bonzo Vivir-Siempre hizo saber á los fieles que «Inteligencia-Lucida», uno de los distinguidos del monasterio de los Grandes-Nublados, habia sido agradablemente incitado por Budha á realizar la trasformación sentada», y un joven bonzo, llamado Magia-Retumbante, manifestó que estaba dispuesto á compartir la suerte de Inteligencia Lucida. Los dos, uno inmediatamente después del otro, se colocaron en la hoguera, y como ningún misionero inglés intervino esta vez para turbar su felicidad, ante un gentío inmenso se asaron ellos mismos, mientras entonaban algunos cánticos.

Sus cenizas piadosamente recogidas fueron veneradas como reliquias, y todavía pueden verse en el monasterio de Wen-Chao.

Desinfección de libros

En Nueva York, todas las bibliotecas públicas han sido reunidas en una sola, bajo la dirección del Dr. Billings. Este ha decidido que, cuando la Biblioteca central funcione, todos los libros que hayan circulado entre el público, sufrarán una desinfección antes de ser devueltos á su sio.

Con este objeto se construirá un aparato especial, dentro del que las obras permanecerán durante dos horas, ó sea el tiempo necesario para que los vapores del formol hayan matada todos los microorganismos.

Este procedimiento de desinfección no deteriorara en ápice las obras y tendrá la ventaja de hacer parecer, al mismo tiempo, los parásitos que generalmente se encuentran en la encuadernación de los libros antiguos.

El estiércol y el gas

Los campesinos del llano, que no siempre pueden disponer de despeñaderos de agua ó de cascadas y que no pueden fabricar electricidad para su alumbrado, tienen sin embargo á su disposición un medio económico, no sólo de producir la luz, sino también de procurarse el abono para las tierras, que les es tan necesario.

¿De qué manera? Aprovechando el estiércol del cortijo.

El director del Instituto Pasteur de Lille, M. Caimette, ha demostrado que poco que esto es posible y de fácil realización.

El estiércol produce, fermentando además del ácido carbónico, el amoniaco, numerosos carbonos gaseosos ardientes con una llama brillante. De esos carbonos quisiera M. Caimette que se sirviera la gente del campo para proporcionarse el alumbrado.

Ello no exige más trabajo que el de bajarse á recogerlos. Sólo que nadie quiere hacerlo en un país aferrado á la rutina.

Una tonelada de estiércol produce cantidades considerables de gas. Para recogerlo, basta disponer aquél de manera que se le pueda cubrir con una campana provista de un tubo que lleve el gas á un recipiente de lavado que le quita sus impurezas solubles. Encima de este recipiente colóquese otra campana ó gasómetro que sirva de depósito del gas, el cual podrá desde allí, por medio de una canalización ordinaria, ser distribuido á todo el cortijo. Y de esta suerte se tendrá la luz con gran economía. Esto por lo que respecta al alumbrado.

Después, en el recipiente del lavado, acódesese un poco el agua y se recogerá fácilmente el amoniaco que se pierde inútilmente en el aire. Las sales de amoniaco constituyen excelentes abonos que se compran todavía á precios bastante altos.

NOTICIAS

Del extranjero:

Los infelices cretenses, que empezaban ahora á estar algo tranquilos, se encuentran con que los elementos se desencadenan de terrible manera sobre la tan castigada isla.

Hay que lamentar allí grandes estragos y varios siniestros marítimos, entre los cuales figura el del vapor *Smyrna*, que en las noches una pasadas se perdió en aguas de Candia, salvándose por fortuna todos sus tripulantes.

Aseguran de Washington que McKinley hará cuanto pueda por evitar que las islas Carolinas sean adquiridas por potencia alguna cualquiera, que los Estados Unidos no quieren á lo menos por ahora, que aquel grupo de islas figure entre las posesiones norteamericanas en las aguas del Extremo Oriente y que el Presidente, el Senado y Congreso de la Unión desean quedarse solamente con una de las Carolinas con el propósito de establecer en ella una estación naval carbónica norteamericana.

Según otro telegrama semi-oficial de Washington el departamento de Marina se está preparando para todas las contingencias que á consecuencia de la expansión norteamericana puedan sobrevenir en adelante habiendo empezado sus preparativos con la distribución de medio millón de toneladas de carbón de piedra de las mejores clases en los puertos más convenientes del Atlántico, de las cosas del Pacifico, en Manila y en Hawai en los cuales podrán en caso necesario aprovisionarse los buques de guerra de los Estados Unidos.

En los astilleros de Belfast será botado en breve el casco de un vapor que medirá 704 pies ingleses de eslora, 68 de manga y 49 y 1/2 de puntal. Desplazará 30.000 toneladas y sus máquinas han de desarrollar una fuerza de 28.000 caballos y una velocidad de 21 nudas.

Se construye el buque por cuenta de la poderosa Compañía Transatlántica White Star.

Telegrafian de Roma, que después de dos años de incansantes trabajos, ha logrado el agente italiano en Addis Ababa, que se ajuste un tratado comercial italo-abisinio.

Menelik está conforme en que queden establecidas con carácter definitivo las actuales fronteras de la Erytrea bajo la condición de que si se retira Italia de aquella región volverá á pasar á manos de los abisinios.

Entre las víctimas causadas en Italia por el frío intensísimo que reina, hay que registrar el caso ocurrido en Foggia, á cuyas puertas llegó un ca-

LIQUIDACION por últimos ocho días

GRAN REBAJA EN TODOS LOS GÉNEROS

JAIME SERRET

San Nicolás números 13 y 15.-Palma

ro con su caballería y el carretero muerto helado en el pescante.

Nótese que Foggia es la ciudad más calurosa de Italia en verano y la más fría en invierno.

La situación en el Africa austral es, según aseguran los periódicos de Londres, en extremo grave, hasta el punto de temerse que un momento á otro y dirigido por las colonias inglesas en aquella parte del continente africano, estalle una insurrección general indígena contra la brutalidad ó tiranía de los Boers.

El delegado especial alemán en Constantinopla fué recibido días pasados en dicha población por el Sultán de Turquía, quien le enseñó el magnífico caballo árabe que regala á la emperatriz de Alemania, y un carruaje con dos jaquitas de rarísima belleza, con lo cual obsequia aquel soberano á la joven princesa Victoria, hija del emperador Guillermo.

De las provincias.

A causa del temporal reinante en el Atlántico, no han podido salir de las Bermudas para España los cruceros *Infanta Isabel* y *Conde de Venadito*.

Según noticias de Reus, la Sociedad Electro Reusense está en tratos para adquirir la propiedad de un salto de agua del Ebro, que han de producir unos 18 000 caballos de fuerza, con destino á la citada ciudad, á la que podrá facilitar toda la que necesite para el movimiento de sus manufacturas y para el alumbrado eléctrico.

La comisión de suscripción nacional española, constituida en Buenos Aires, ha publicado una detallada Memoria de los trabajos realizados por la misma desde que se constituyó hasta el 31 de Octubre último, en que da por terminado su cometido.

En ella figuran todos los donantes y donativos hechos y las remesas efectuadas, que asciende á 3.763.443 francos.

Mahón

El viernes llegó en el vapor correo el Oficial tercero de Administración Militar señor Martínez.

Por la Guardia civil del puesto de Alayor el martes último fué detenido y puesto á disposición del señor Juez municipal de dicha villa, un vecino de la misma, aparcerero del predio *Torresoli Vey*, como presunto autor de haber cambiado las señas de seis cabezas de ganado lanar pertenecientes al predio colindante *Son Blanc Nou*, que se habían introducido á su propiedad, poniéndolas las señas de las de su pertenencia. Dichos carneros fueron también puestos á disposición de la referida autoridad.

En el vapor correo *Menorquin* llegó el Viernes don Miguel Saura, primer oficial que fué del vapor correo *Isla de Mindanao* cuyo buque fué echado á pique por los yanquis, juntamente con los buques al mando del almirante Montojo en el combate naval de Cavite.

El señor Saura que venía en uso de licencia que le ha concedido la compañía Trasatlántica, inmediatamente salió para Ciudadela, su ciudad natal, con el objeto de pasar unos días al lado de su familia.

Son esperados para uno de estos días en esta plaza cien cajas de dinamita para el depósito que tiene establecido en esta isla la Subagencia de la Compañía española arrendataria de explosivos.

Obtenido de nuevo el correspondiente permiso para las rifas de pavos, dulces y licores, en atención á las pascuas de Año Nuevo, el sábado por la mañana aparecieron estensas filas de mesas en los puestos designados, al efecto en la plaza de la Pescadería para empezar el tentador entretenimiento.

—El día primero del año 1899, á las diez de la mañana, en la casa número 4, de la calle del Bastión, se inauguró la tómbola cuyo producto se destina á cubrir los gastos ocasionados en las obras de restauración de la iglesia de Religiosas Concepcionistas. En dicha tómbola figuran más de tres mil objetos de arte; adorno y utilidad.

El acto, nuevo en esta ciudad, se inauguró con asistencia del Excmo. é Ilmo. señor Obispo, Amenizó dicha apertura un nutrido coro de señoras y señoritas.

Felanig

Los trabajos de construcción de la nueva fábrica de gas, tocan á su término; los de colocación de tuberías cruzando nuestras calles se hallan adelantados también; y las instalaciones particulares se han tomado esta semana con tal calor, que bien puede asegurarse que, continuando en su actividad las diferentes secciones de lampisteros que á ello se dedican, quedarán dentro de una quincena en disposición de utilizar el alumbrado la mayor parte de las casas suscritas.

Teniendo todo esto en cuenta, parecemos muy probable que puedan realizarse los designios de la Junta de Gobierno del Banco de Felanig, que abraza el propósito de que la inauguración de la fábrica sea en los últimos días del presente mes.

En virtud de concurso de ascenso, ha sido nombrado maestro en propiedad de la escuela pública de niños de esta ciudad, don Mariano Calvis Reñés, dotada con el haber anual de 1875 pesetas.

1 de Enero de 1899

Sóller

Los cobertizos, propiedad del municipio, existentes en la barriada del puerto, y de cuyo estado ruinoso dimos noticia tiempo atrás, han sido arreglados convenientemente esta pasada semana.

Lástima grande que no se haya pensado en elevar algo más sus paredes y con poco dinero se hubiera podido arreglar unos buenos pisos.

—El frío que se ha dejado sentir en esta pasada semana ha sido bastante intenso motivado por haber soplado un airecillo muy vivo de la parte N. Los ancianos pronosticaban que el año que finió ayer se despediría con una fuerte nevada, más por lo visto no ha resultado ser así.

—Una brigada de operarios se ha estado ocupando en arrancar los plátanos existentes á ambos lados de la carretera desde el puente nombrado *Sa má* hasta más allá de *Can Petús* á fin de sustituirlos por otros que probablemente serán acacias.

—El número de nacimientos habidos en este pueblo durante el año finió el día de ayer ha sido en total 246 de distribuidos en 137 niños y 109 niñas. Las defunciones ocurridas son las siguientes: hombres 67; mujeres 76; niños 26; niñas 7, que forman un total de 170 de manera que la población tiene un aumento de 76. Los matrimonios efectuados durante dicho año son 63.

—Esta tarde á las cinco, después de breve enfermedad, ha fallecido el anciano D. Gabriel Calafat padre de nuestro buen amigo don Jaime empleado en la Sociedad de crédito *Banco de Sóller*, á quien enviamos como igualmente á la demás familia nuestro más sentido pésame.

—La Junta de Pan de *San Antonio de Padua* establecido en la iglesia del Convento ha repartido durante el finido año 1220 bonos de pan de á peseta cada uno.—C.

1 de Enero de 1899.

De la capital:

El Ayuntamiento de esta ciudad, en sesión de ayer, acordó invitar á la *Capella de Manacor* para que en la fiesta

de San Sebastián, patrón de Palma, cante la misa de Victoria.

Nos parece muy acertado este acuerdo que viene á dar carácter de solemnidad religiosa y artística á la fiesta y contribuye á divulgar el conocimiento de una institución tan meritoria como la *Capella*.

Uno y otro día nos venimos quejando contra la manera como están implorando la caridad pública varios mendigos que se colocan en las puertas de los templos ó en sus inmediaciones y á pesar de ello no se ha tomado medida alguna para evitar que continúen las molestias que aquellos cometen.

Urge que el señor Alcalde haga cumplir los artículos 274 y 275 de las ordenanzas municipales.

El vapor *Puerto Mahón*, suspendió ayer tarde su salida de este puerto para el de Barcelona á causa del duro viento que reinaba.

Don Onofre Caimari ha sido nombrado abogado del Estado en Jaen. Le felicitamos.

Se nos asegura que el lunes próximo empezarán las obras para la construcción de la nueva fábrica de gas titulada *La Económica*.

Deseamos de veras ver realizadas dichas obras, en beneficio del público en general.

Anoche tuvimos el gusto de asistir al ensayo de la gran misa de requiem de *Mozart* que se celebró en el convento de los P. P. Agustinos, el coros de bajos y tenores.

Digno de todo elogio es el entusiasmo que reina entre los aficionados que galantemente se han prestado á tomar parte en la ejecución de dicha obra.

Hoy, en la iglesia de San Francisco de Asis, se dará principio á la devoción de los trece martes consagrados al glorioso taumaturgo San Antonio de Padua.

Al anochecer, después de rezada la corona de la Virgen y puesto de manifiesto el Santísimo Sacramento, ocupará la cátedra sagrada, el elocuente orador don Bernardo Matas y acto continuo un nutrido coro de voces cantará, acompañado de orquesta, los Padres nuestros y responsorios del glorioso Santo, concluyendo con el canto de la sibila.

Ha sido botado al agua el vaporcito remolcador del tren de dragado *Constante*.

Ayer por la mañana pasaron la revista mensual de Comisario en sus respectivos cuarteles, los diferentes cuerpos que guarnecen esta plaza.

La sociedad de navegación á vapor «Unión Comercial» á la vez que nos ofrece su domicilio plaza de Antonio Maura—23—nos participa que ha destinado el *Puerto Mahón* á hacer los viajes entre este puerto y el de Barcelona, y el *Santa Ana* entre Palma, Barcelona, Valencia y Alicante; y ha tenido también la galantería, que agradecemos, de remitirnos un pase para cualquiera de los viajes que haga el vapor primeramente citado.

Se nos está llamando nuevamente la atención acerca del abuso que vienen cometiendo los colonos de esta ciudad empleando los carros de la basura para el transporte de las verduras destinadas al abasto público de la población.

E-peramos que el señor Alcalde dará las órdenes oportunas para evitar que continúe el abuso denunciado.

El domingo por la tarde contrajo matrimonio en la iglesia parroquial de Santa Cruz el regente de la imprenta de este periódico don Salvador Calatayud Caldés con la discreta señorita doña Teresa Jofre.

Deseamos á los desposados una eterna luna de miel.

El día 15 del actual tendrán efecto en la Casa Consistorial de Selva, las subastas de los pastos, frutas, piedras, y arena de los montes de Biuiamar y Caimari, durante el corriente año forestal.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Lapuebla, haber denunciado al Juez municipal de la misma á un sujeto por ocupación de armas prohibidas.

—La del puesto de Santa Margarita da cuenta de haber denunciado á la autoridad competente al dueño de un establecimiento de bebidas por sospechas de que en él se estaba jugando á los prohibidos.

—Por la del puesto de Felanig, ha sido denunciado al Alcalde de la misma un individuo por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

—Da cuenta la del puesto de Lapuebla de un robo consistente en 1000 pesetas á un convecino sin que hasta la hora presente hayan podido descubrirse los autores.

Por la Alcaldía de Maria se cita, llama y emplaza á los mozos Antonio Carbonell Delman y Jaime Molinas Bergas pertenecientes al actual reemplazo, para que inmediatamente comparezcan ante dicha oficina á fin de ponerlos á disposición del señor Coronel de la zona, por haber sido declarados profugos.

El nuevo presbítero don Fernando Bonet Mas celebrará su primera misa, el día 5 del actual, á las diez de la mañana en la parroquial iglesia de Manacor.

Reciba el nuevo celebrante nuestra más cumplida felicitación.

Por la policía fué ayer puesto á disposición del señor Juez de instrucción de este partido, una sirvienta presunte autora de la sustracción de varias alhajas de la casa donde servía.

—Ayer por la tarde fué conducido á su última morada el cadáver de don Pedro Oliver Bosch, Capitan graduado, primer teniente de infantería retirado.

Un piquete del Regional número 1, hizo al cadáver los honores de ordenanza.

Los parches de Vasmuth, en el reloj, contra los callos, se expenden en las farmacias, droguerías y basares.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Salom y con asistencia de 19 señores consejales, celebró ayer el Ayuntamiento sesión ordinaria en segunda convocatoria, tomando los siguientes acuerdos.

Se dió lectura al acta de la sesión ordinaria celebrada el día 24 de Diciembre y de la extraordinaria celebrada el domingo, siendo ambas aprobadas.

Se reprodujo el dictamen de la comisión de obras, que quedó sobre la mesa en la pasada sesión, proponiendo que se pida al perito parte en el expediente de ruina de la casa de la calle de lo Alfarrería angular con la de Bosch, amplie su informe acerca de ciertos extremos del citado expediente.

Después de discutir un largo rato acerca de si el señor Mayol, estaba en el derecho de formular su voto al emitirlo, se acordó á propuesta del señor Morell que dicho expediente quedará por ocho días más sobre la mesa.

Se enteró el Ayuntamiento de un oficio del señor Gobernador civil de la provincia desestimanco, de acuerdo con el dictamen de la Comisión Provincial, el recurso interpuesto por don Juan Mayol y Malondra, en contra del acuerdo del Ayuntamiento, por el que declaró industria libre el traspor-

te de carnes muertas desde el Matadero á los puntos de venta.

Se acordó la colocación de un farol sobre el nuevo aparato de la fuente de la plazuela de la Paz.

A propuesta del señor Alcalde se acordó invitar al coro de la *Capella de Manacor* para que el día de San Sebastián, cante la misa de Victoria en los solemnes oficios que se celebraran en la Santa Iglesia Catedral, costeados por el Ayuntamiento, en honor á dicho santo, patrón de Palma.

Y después de varios otros acuerdos de menor importancia se levantó la sesión.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Concluyen en la parroquia de San Jaime, á las seis se expondrá el Santísimo Sacramento y á las once durante una misa se hará meditación. Por la tarde después del rosario concluirá el triduo con sermón, por el padre José Auba, y después solemne reserva, de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco al anochecer después de la corona empezarán los trece martes de San Antonio de Padua, con exposición y sermón que estará á cargo de don Bernardo Matas presbítero, después los Padres nuestros con acompañamiento de orquesta y por un nutrido coro de voces y concluirá con el canto de la sibila.

Visita á la Corte de Maria

A la Virgen del Confalón, en Santa Eulalia.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en San Miguel, dedicadas á Nuestra Señora de la Salud. A las cuatro de la tarde será la exposición, seguidamente se cantarán los actos de coro y después meditación, estación y la reserva.

Visita á la Corte de Maria

A la Virgea de los Dolores en San Cayetano.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

El día 3 de Enero próximo y sucesivos de 10 á 12 de la mañana se efectuará el pago del cupón número 17 de los Bonos de la tercera emisión respectivos á los intereses del segundo semestre del año 1898 (vencimiento de 31 Diciembre corriente).

También se realizará el pago de los Bonos de dicha tercera emisión números 141, 224, 317, 325, 371, 463, 509, 585, 758, 760, 801, 978, 1129, 1136, 1251, 1531, 1579, 1670, 1893, 1894, 1943, 2053 y 2104.

Los Bonos municipales números 183, 1066, 1452, 1693 y 2214 no han sido presentados al cobro apesar de los anuncios publicados y se ruega á los tenedores que se presenten á percibir su importe.

El importe del cupón se halla afecto á los Impuestos del 1'25 y 1 p^o para el Estado con los recargos del 10 y 20 p^o que se descontará en la Depositaria municipal cumpliendo lo dispuesto en la R. O. de 1.^o de Julio de 1892.—Reglamento de 10 de Agosto de 1893 y R. O. de 29 Junio 1896.

El importe de los Bonos se halla sujeto únicamente al Impuesto del 1 p^o en el acto de la amortización, con los recargos sitados del 10 y 20 p^o.

Palma 29 Diciembre 1898.—El Alcalde accidental, Jaime Salom y Vich.

*

En día 3 de Enero próximo y sucesivos de 10 á 12 de la mañana se efectuará el pago de las siguientes Obligaciones municipales (emisión de 1893) designadas para la suerte en 7 de Noviembre último para ser amortizadas:

Numeración
17, 23, 55, 56, 80, 93, 125, 133, 165, 170, 190, 202, 226, 276, 278, 283, 287, 291, 296, 320, 357, 374, 396, 404, 408, 409, 428, 429, 448, 449, 454, 457, 459, 506, 514, 527, 534, 567, 573, 579, 581, 582, 583, 599, 603, 604, 610, 619, 631, 634, 638, 646, 668, 672, 683, 699, 700, 730, 745, 751, 765, 767, 775, 790 y 792.

Las Obligaciones municipales números 61, 65, 185, 591, 643, 737, 773, 786, 791, 796, y 797 no han sido presentadas al cobro apesar de los anuncios publicados y se ruega á los tenedores que se presenten á percibir su importe.

El pago de estas Obligaciones está sujeto al Impuesto del 1 p^o con los recargos transitorios del 20 p^o y 20 por ciento de Guerra para el Estado con arreglo á lo dispuesto en el Reglamento de 10 de Agosto de 1893 y Ley de presupuesto de 1898 99.

Palma 29 Diciembre de 1898.—El Alcalde accidental, Jaime Salom y Vich.

Sociedades y Corporaciones
Banco Hispano-Colonial

ANUNCIOS:
Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba.—Emisiones de 1886 y 1890.

Venciendo en 1.º de Enero próximo el cupón Núm. 50 de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, y el cupón Núm. 35 de los de la emisión de 1890, se procederá á su pago desde el expresado día, de 9 á 11 y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios número 1. Barcelona; en Madrid indistintamente en el Banco Hipotecario de España y en el Banco de Castilla; en Provincias, en casa de los Corresponsales, designados ya; en París, en el Banco de París y de los Países Bajos, y en Londres, en casa de los señores Baring Brothers y C.ª Limited.

Los Billetes que han resultado amortizados en los sorteos de 6 y 10 de este mes podrán presentarse, asimismo, al cobro de las 500 pesetas, que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura que se facilitará en los puntos designados.

Conforme á la Ley de 26 de Junio de este año, los cupones y Billetes amortizados de 1.º de Octubre que se presenten al cobro en París y Londres cobrarán su importe en pesetas.

Los tenedores de los cupones y de los Billetes amortizados que deseen cobrarlos en Provincias, donde haya designada representación de esta Sociedad, podrán presentarlos á los Comisionados de la misma desde luego.

En Madrid, Barcelona, París y Londres, en que existen los talonarios de de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para Provincias.

Barcelona 29 de Diciembre de 1898.—El Secretario general, Aristides de Artiñano.

Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas.—Serie B.—Sexto sorteo de amortización.

Celebrado en este día, con asistencia del Notario don José Surribas y Riera, actuando en el protocolo de don Francisco de Sales Maspons y Labrés, el sexto sorteo de amortización de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Serie B. según lo dispuesto en el art.º 2.º del Real Decreto de 28 de Junio de 1897, y Real orden de 19 del actual han resultado favorecidas las dos bolas números 756 y 1.130.

En su consecuencia, corresponde la amortización á las 200 Obligaciones de la Serie B, números 75,501 al 75,600 y 112,901 al 113,000.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real Decreto, se hace público para conocimiento de los interesados.

Barcelona 29 de Diciembre de 1898.—El Secretario General, Aristides de Artiñano.

Agregación de hojas de cupones á los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba emisión de 1890.

Acordado por Real Decreto de 2 de Junio de este año agregar á los títulos de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1890, una hoja con los cupones números 34 al 73, vencedores desde 1.º de Abril de 1899 al 1.º de Enero de 1909, se dictan para este servicio las reglas siguientes:

1.ª Los Billetes se presentarán, sin ninguno de sus cupones y acompañados de dobles facturas impresas, en

+

Doña Rosa Estela Briñón

Falleció el día 2 del que rije

Q. E. P. D.

Su desconsolado esposo don Miguel Sansó, hija, madre, hermano, hermanas, hermanos y hermanas políticos, tíos, tías, primos, primas y demás parientes ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan tener presente en sus oraciones y asistir al rosario que se celebrará en la casa de la finada calle de la Herrería número 42 2.º y en San Antonio de Padua, hoy á las 7 de la tarde y seguidamente la conducción del cadáver.—Mañana día 4 se sirvan asistir á alguna de las misas que en sufragio de su alma se celebrarán en la iglesia de San Francisco de 8 á 12 de su mañana.

No se invita particularmente y el duelo se despide en la iglesia.

las que se consigne su numeración de menor á mayor. La presentación se hará en este Banco en Barcelona; en su Delegación en Madrid, Infantas 31; en Provincias en casa de los Comisionados de esta Sociedad; en la Habana en casa del señor don Manuel Calvo; en París en el Banco de París y de los Países Bajos, y en Londres en casa de los señores Baring Brothers etc. C.ª Limited.

2.ª Confrontadas las facturas con los Billetes, quedarán estos en poder del Banco ó sus Comisionados, entregándose al interesado la mitad corespondiente de la factura, debidamente firmada y registrada, que servirá de resguardo para recoger los títulos después de agregadas las hojas de cupones.

3.ª El Banco cuidará de que la operación de agregar las hojas de cupones se realice con la menor demora posible y avisará cuando pueden retirarse los títulos, presentando los interesados la factura resguardo que les fué entregada y suscribiendo el recibo y conformidad de los títulos con sus hojas de cupones.

4.ª Al objeto de facilitar la operación, el Banco se pondrá de acuerdo con el Banco de España y sus Sucursales, y los demás Bancos y Sociedades de Crédito, legalmente establecidas, acerca de las reglas especiales á que deba sujetarse este servicio, por lo que respecta á los Billetes que tengan en depósito.

5.ª La presentación de facturas puede hacerse desde el día 9 de Enero próximo.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Barcelona 27 de Diciembre de 1898.—El Secretario General, Aristides de Artiñano.

Crédito Balear

Como representant del Banco Hispano Colonial en esta plaza, esta Sociedad, —los lunes, jueves y sábados de 9 y 11/2 á 12 de la mañana— á tenor de lo consignado en los anuncios que anteceden procederá:

1.º Desde el dos de Enero próximo, á la admisión de los cupones de los Billetes Hipotecarios de Cuba, para su presentación al cobro.

2.º Desde el mismo día, á la admisión de las obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas serie B. amortizadas, para su reembolso.

3.º Desde el 9 del mismo mes, á la admisión de los Billetes Hipotecarios de Cuba emisión de 1890, para la agregación á los mismos de las hojas con los cupones n.º 34 al 73.

Se facilitarán en estas oficinas las correspondientes facturas, para la presentación de dichos cupones y títulos, las cuales serán remitidas al Banco Hispano Colonial, para su conformidad.

Palma 31 de Diciembre de 1898.—El Vocal de Turno, Pedro Antonio Servera.

Habiendo pedido don Francisco Rius y Ripoll duplicado del título correspondiente á la acción n.º 1.371 de este Sociedad, por extravío de dicho título; se hace presente que, transcurridos 15 días sin presentarse reclamación en contra, será declarado nulo y sin valor ni efecto el título extraviado, y expedirá el duplicado que se desea.

La acción de que se trata fué emitida á favor de don Antonio Cánaves y Coll y transferida por éste con fecha 14 Marzo de 1872 á favor de don Francisco Cánaves y Coll, quien la transfirió en 6 de Febrero de 1873 á favor del Excmo. señor don Gerónimo Rius y Salvá, pasando de éste á doña Margarita Palou y Nadal en 21 de Marzo del mismo año, y de esta última al expresado don Francisco Rius y Ripoll con fecha 16 de Noviembre de 1887.—Palma 27 de Diciembre de

1897.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Pedro Antonio Servera.

Compañía Arrendataria de Tabacos

Dirección.—El Consejo de Administración de la Compañía Arrendataria de Tabacos, en uso de la facultad que le confiere el artículo 35 de los Estatutos de dicha Sociedad, ha acordado repartir, á cuenta de los beneficios del ejercicio de 1898 99, un dividendo de 25 pesetas por acción, que se pagará sobre el cupón número 13 de los títulos al portador haciendo el descuento de 1,625 p^o que corresponde al impuesto creado por la Ley de 30 de Junio de 1895 y al recargo de 30 p^o establecido sobre el impuesto por el R. D. de 29 de Junio últimos.

Los cupones se deberán presentar al cobro desde el día 3 de Enero próximo en la Caja de efectos del Banco de España y en las de las Sucursales del mismo en provincias, facturándose en los impresos que para ello se facilitarán gratis en las mencionadas dependencias á los portadores. Estos al presentarlos acompañados de las indicadas facturas, recogerán un libramiento contra el que se hará el pago el día que en el mismo se señale, si examinados debidamente los cupones á que se refiera, resultan legítimos y corrientes. Al pie del libramiento suscribirán los interesados el Recibi.

El importe de los cupones presentados en Madrid se pagará por la Caja de efectivos del Banco de España y el de los presentados en provincias por las Cajas de las respectivas Sucursales.

Madrid 27 de Diciembre de 1898.—El Secretario, Luis de Alcabete.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 30 de Diciembre de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
331	6	5	2	330

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)
Cambio de gobernadores

Madrid 2 á las 9'30 m.

Los indígenas de Pompe (Carolinias), han asesinado la guarnición española, nombrando un gobernador favorable á los americanos.

Los españoles de las islas Marianas rehusan reconocer al gobernador nombrado por los yankees, eligiendo un gobernador español.

Indígenas y yankees en Filipinas
Madrid 2 á las 9'30 m.

Ilo-Ilo está lleno de indígenas armados, que se preparan para resistir á los americanos. El jefe de estos ha pedido instrucciones á los Estados Unidos, que están preparando tropas para desembarcar en Ilo Ilo.

Los generales

Madrid 2 á las 10 m.

Los generales que se reunieron en casa del señor Bosch niegan formaran el programa que se les atribuyó anoche.

Eso, dicen, vendrá después. En la reunión se cambiaron solamente impresiones.

Felicitación.-Instrucciones

Madrid 2 á las 10 m.

El ministro de la guerra, general Correa, ha felicitado al general Rios por las medidas que adoptó antes y despues del embarque.

También le ha comunicado nuevas instrucciones para activar la repatriación.

Diversas noticias

Madrid 2 á las 1'15 t.

El señor Groizard ya mejorado, ha despedido con S. M.

La firma presentada, nada contiene referente á esa localidad.

Ha conferenciado con la reina el marques de la Vega de Armijo. Se han hecho comentarios.

También á saludado á S. M. el Duque de Veraguas para dar las gracias por la representación que le ha concedido en las fiestas del recibimiento de los restos de Colón.

El señor Sagasta hace ya su vida ordinaria aunque sin salir de las habitaciones interiores.

Hoy no se celebrará consejo.

El general Gonzalez Parrado ha cumplimentado á la reina.

El marqués de Cubas

Madrid 2 á las 4'45 t.

Ha fallecido el marqués de Cubas á consecuencia del catarro pulmonar crónico que padecía.

Su entierro, por disposición terminante del mismo finado, será modestísimo.

Su cadáver será depositado en una caja sencilla.

Entrega de la Habana

Madrid 2 á las 4'45 t.

Parte oficial de la Habana:

«Entregado á los Estados Unidos el territorio de la isla, haciéndose una salva de veintin cañonazos al arriarse nuestra bandera. El acto se ha celebrado con toda solemnidad, deferencia y cortesía de los generales.

Verificada la evacuación de la Habana salgo con el vapor *Rabat* para Matanzas y Cienfuegos con objeto de atender al embarque de las fuerzas restantes».

Sagasta en actividad

Madrid 2 á las 5'30 t.

Han tenido una entrevista los señores Groizard y Sagasta, para conocer este todo lo ocurrido durante su enfermedad.

Se propone el presidente recibir separadamente á los ministros con el fin de conocer sus opiniones.

La reina Victoria

Madrid 2 á las 5'30 t.

París.—*Le Journal* refiere que á raíz de los sucesos de Fashoda la reina Victoria dijo á la emperatriz Eugenia que pediría á Dios que ver á Inglaterra la vida antes que ver á Inglaterra en guerra con Francia.

Mencheta

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados.
Nacimientos: Día 30.—Varones 2.—

Hembras 1.

Día 31: Varones 4.—Hembras 7.

Matrimonios: Día 30.—Ninguno.

Día 31.—Don Tomás Vicens Garcia con doña Antonia Cladera Ginard.
Defunciones: Día 31.—Pedro Pons Pons, soltero, 21 años, Hospital militar, de disentería crónica.—Guillermo Caldentey Pons, soltero, 21 años, Hospital militar, de debilidad.—Gabriel Mayol Sagreras, casado, 73 años, Hospital civil, de bronquitis crónica.—Magdalena Salom Pons, casada, 27 años, calle de la Misión, de tifus.—Bartolomé Oliver Monjo, 2 años, calle del Socorro, de reuma.—Hermenegildo Rentiera Antich, soltero 74 años, calle de Montesión, de pneumonia.—Catalina Carbonell Miralles, viuda, 68 años, calle del Sindicato, de endocarditis.

Día 1: Jaime Magraner Vaquer, 2 meses, calle de los Olmos, de raquitis-

mo.—Francisca Rosselló Garau, 16 meses, Puerta Nueva, de bronquitis aguda.—Juan Alemany Mut, 10 años, calle de las Milifonas, de fiebre tifoidea.—Juan Cañellas Pujol, viudo, 70 años, Hospital civil, de cardiopatía.—Maria Fiol Álvarez, viuda, 82 años, balle de Bueyes, de apoplejia cerebral.—Leonor Esplugas Lobet, soltera, 40 años, calle de Salom, de cardiopatía.

Registros del puer o de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera. Despejada hay cirrus.

Id. del horizonte.—Algo calimoso Dirección del viento.—O.S.O fresco.

Estado de la mar.—Recala marejada del S. O.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pl.

—Ninguna.

Incidencias.—Soplaba fresquito el O. la mar rizada de él, regular nivel alcanzaban las aguas, el cielo y horizonte despejados cuando el orto. Fué refrescando el viento al elevarse el sol sobre el horizonte, sopló durante el resto de la mañana fresco al O.S.O. Continuó por la tarde sin apenas haber abanzado al aproximarse al ocaso.

Noticias.—Entró el Bergantín goleta *Lloret de Mar*, de Avilés y el *San Francisco* de Huelva. También entraron de arribada por causa del tiempo los veleros italianos *Adela* y *Virgilio* destinados á Valencia.

Buques fundeados: Día 2.—Bergantín goleta español *San Francisco*, 94 ton., de Huelva.

Buques despachados: Día 2.—Vapor español *Puerto Mahón*, de 396 ton., para Barcelona.—Pailebot español *Nuevo Corazón*, 110 ton., para Barcelona.—Pailebot *San Felis*, 48 ton., para Andraig.—Javeque español *San Miguel*, 61 ton., para Marsella.

Matadero: Día 2.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 2.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 5.—Borregos, 0.—Corderos, 92.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabreros, 0.—Cerdos, 1.—Cerdas, 5.—Lechonas, 0.—Total, 168.

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

A la hora de cerrar la presente edición, las seis de la mañana, no habíamos recibido más que el siguiente telegrama de nuestro servicio particular.

Suponemos que el retraso con que funciona la línea, es debido al pequeño temporal que reina en nuestras costas.

*** Detenido**

Madrid 2 á las 7'35 n.

En Gandia, provincia de Valencia, ha sido detenido un individuo llamado Bartolomé Domez, á quien se cree complicado en el crimen del cura de Chamberí.

En el acto de la detención le han sido ocupadas 6.000 pesetas en billetes, 6 000 en valores del Estado y alhajas.

Mencheta

El mejor preparado para el estómago, es el «Elixir á la Ingulvina Giol.» Véase el anuncio en la 4.ª página.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómica-dramática de don Francisco Garcia Ortega.

Función para hoy martes

El drama en tres actos,

Miel de la alcarria

Y el juguete en un acto,

Los tocayos

A las ocho
Entrada general 0'80 pesetas.—Id. de paraiso 0'50 id.—Media entrada general, 0'40 id.—Id. de paraiso, 0'30 id.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Compañía de zarzuela de don José Gil

Función para hoy martes

El pasillo veraniego en un acto,

Agua, azucarillos y aguardiente

La zarzuela en un acto,

La revoltosa

La zarzuela en un acto,

Cuadros disolventes

A las ocho.

Entrada general 2 reales

Nota.—El sábado beneficio de don Pascual Gregori.

FERRO-CARRILES

HALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto) entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Meragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia)

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde.

De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

ENERO

3

1815.—Convencio secreto entre Francia, Inglaterra y Austria contra Rusia y Prusia.

MARTES

002 | Santos Daniel, Arturo, papa | 863 y Florencia obispos mártires.

ENERO

4

1836.—Es asesinado en Barcelona el general carlista O'Donnell.

MIÉRCOLES

3 | Santos Tito, Rigoberto, obispo, | 862 Aguilino y compañeros mártires.

NO MAS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, flicteras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, sícoeras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfúreas, las de Arcoña, Peñicosa y las medicaciones de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO.

Depositarlo en Palma.—DON JUAN VALENZUELA.—Farmacéutico, plaza de la guaitera, número 3, y en todas las farmacias.

SOCIEDAD DE NAVEGACION A VAPOR UNION COMERCIAL

J. Estela y Compañía

Para Barcelona saldrá todos los lunes á las 5 de la tarde el acreditado y veloz vapor

PUERTO MAHÓN

al mando de su esperto capitán don Jaime Bonet; admitiendo carga en guía general y pasajeros en sus ventiladas, espaciosas y limpias cámaras elevando á bordo camarera para atender á las señoras en la cámara de popa.

TARIFA DE PRECIOS

Pasejo sencillo de Palma á Barcelona 6 veces veras	Pesetas:	1. ^a	2. ^a	3. ^a
I. id. en grupos de 5.		18	11	6
II. á Barcelona y vuelta.		65	40	20
		30	18	10

Despacho Don Bernardo Estela: Hasta 2 tarde, Plaza de Antonio Maura, número 23.—2 tarde en adelante, sobre el muelle, y número 6.

Para BARCELONA, VALENCIA, ALICANTE, IBIZA y regreso á PALMA, saldrá de este puerto todos los jueves 12 mañana el vapor

Santa Ana

Admitiendo carga en guía general y pasajeros. Comisariados: Palma, Don Bernardo Estela.—Barcelona, señores Mell y Corominas.—Valencia, señores Monfort Hermanos.—Alicante, señores Eduardo y María.—Ibiza, don Antonio Plaada.

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrófulas de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor breca ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

TOS CURADA EN 12 HORAS

ALIVIO INSTANTÁNEO. No contienen opio ni morfina.—2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias. Depósito en Palma, Farmacia de J. VALENZUELA.

Imprenta de Mengual y Muntaner

LA CATALANA GRAN FABRICA DE CORSÉS

BROSSA 16, TIENDA.—PALMA. Esta casa confecciona toda clase de corsés á precios reducidos. Corsés PARISIEN, desde 3 pesetas á 100 uno.

Especialidad en corsés higiénicos para señoras delicadas, y en sjas ortopédicas para sujetar y disminuir el vie tre.

Corsés á medida.—Ricos y elegantes corsés para novia.—Ultimos modelos de París.—Buen corte.—Genero superior.

BROSSA 16, TIENDA PALMA

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés, ya sean hechos á medida, ya confeccionados.—Se hacen composuras de todas clases.

ACETILENO

Patentes Bofill-Ingeniero

Los mejores aparatos, seguros, económicos é inexplorivos. Unidos con doble gasogeno automático produciendo el alumbrado más barato como PETROLEO á 40 céntos de peseta el litro y gas á 20 céntos el metro.

Lámparas portátiles y faroles de mano, para bicicleta y carruajes. Desde 10 pesetas y á una semana.

CARBURO SUPERIOR A PESETAS 1'10 KG.

Sindicato, 141-1.—PALMA

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Náuseas digestiones, inapetencia, Vómitos, Excesivamente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Es de un sabor fresco y gusta sumamente agradable y solo é mezclado con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

Depósitos:

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Pina, Plaza del Pino, 8.—En Sóller: Farmacia de J. Torrens.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Poniente, 31; BARCELONA

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

por el

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR

J. TORRENS FARMACÉUTICO

El primero é único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un resonante y sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Es de un sabor fresco y gusta sumamente agradable y solo é mezclado con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

Depósitos:

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Pina, Plaza del Pino, 8.—En Sóller: Farmacia de J. Torrens.

PEDRO DOMECQ

Casa fundada en 1730

Jerez de la Frontera

Vinos superiores de Jerez.—Vinos tintos tipo Borgoña.—El primer C-gnac de España.—Jerez E-pemico Champagne Domecq

Uinos y exclusivos representant s para esta isla BALLESTER HERMANOS— Jaime Ferrer 31, ortezuelo—Palma de Mallorca.

Hotel Bustamante (Mahón)

Precios desde 3 pesetas, mesa confortable, limpieza y buenas habitaciones.

English spoken

AVISO

á los expendedores de bebidas

Por un sistema especial, enseñanza completa de la fabricación de toda clase de licores aguardientes y jarabes, sin necesidad de alambique ni aparatos. Procedimiento instantáneo, con prontitud, esmero y economía de un 50 por 100, sin emplear substancias nocivas á la salud, garantizando el resultado al análisis. Por este método y sin poseer conocimientos prácticos de nada, una sola persona podrá fabricar diariamente mil botellas de diferentes clases.

Pitense catálogos de instrucción en el depósito

D. JUAN DE JOSE JUAN, Marina, 20, 22 y 24.—Palma de Mallorca.

UNA OPERACION PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerje serio y repulsivo, é quitarse el importante velo que sombra la cara de algunas damas, é hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, é quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casanueva, peluquero, Cadana 6.

Elixir Estomacal

de Salz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 35 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, náuseas del estómago, dispepsias y catarras intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Berrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España.

Palma: Farmacias de Fran y de D. Juan Valenzuela.

NO MAS CASPA, NI CANAS

ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanueva, peluquero, Cadana, 6.

Billar pequeño

Tanto se vende como se alquila uno con todos sus enseres. Informarán calle del 8 número, 184, fabrica de gas-oas.

Plantel de Algarrobis

En Lluchmayor, calle Lavaderos 14, hay en venta puzes de metro á metro y medio de altura.